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集日照市首
位“全国优秀律
师”、连续两届当
选日照市人大代
表等荣誉于一身
的王茜，是山东
舜铭律师事务所
的主任。“希望法
律服务市场，更
加规范一些，少
一些素质不高的
法律工作者，扰
乱法律服务市场
秩序。”谈起自己
的新年愿望，王
茜如是说。

连续两届当选市人大代表

经常提供无偿法律援助
12月25日，见到王茜的时候，王茜正在自己的办公室里整理着自己的提案，为下月即

将召开的日照“两会”做准备。因为正值圣诞节，舜铭律师事务所里每个律师的桌子上都
摆放着一个“平安果”。

2007年12月，王茜当选为日照市第十六届人大代表，是日照市律师界唯一一位市级人
大代表。今年3月份，王茜又当选为日照市第十七届人大代表。

王茜从22岁开始从事律师执业，至今正好20年。“这份职业非常辛苦，想要成为一名优
秀的律师，我感觉不容易。”她说。

她忠告新入行的律师：“律师千万不能一味地追求经济利益，成为‘律师界的投机
者’。”

据介绍，她要求律所内的律师每年至少做两三件无偿法律援助的案件。“这又到年底
该交答卷的时候了，现在来看基本都完成了。”王茜说。

除了日常的管理工作，王茜每年还会亲自接几十起案子，每年为残疾人、妇女儿童等
社会弱势群体提供无偿法律援助的案件都在5起以上。

据介绍，2004年7月，舜铭律师事务所挂牌时一共有3名律师，经过8年的发展，现在共
有17名律师。“相比较日照市一些早建立的律所，我们律所还算是年轻的，但年轻有年轻的
优势，起点高，没有历史遗留问题。”王茜说。

“我们的律师平均年龄在36岁左右，正是干事创业的时候。”王茜说。

荣誉数不胜数

是她前进的动力
今年2月份，王茜被授予“全国

优秀律师”称号，受到中华全国律
师协会的表彰。据了解，全国仅200

位律师获此殊荣，山东省仅有13人，
王茜是日照市唯一获此殊荣的律
师。“山东省优秀律师”、“日照十佳
律师”……她获得的荣誉不胜枚举。

“做自己力所能及的事，社会会
给予公平的评价。”王茜说，这些荣
誉不但没有成为她前进的包袱，反
而成为她前进的动力。“我感觉咱要
对得起社会对你的认可，这些荣誉
也不仅是给我个人的，是我们这个
团队共同努力的结果。

希望法律服务市场

能够更加规范
“今年我打算就加强日照市法

律服务市场的管理这一方面准备
一个议案。”王茜说，一些素质不高
的法律工作者将老百姓本来简单
的案子复杂化，甚至煽风点火，严
重扰乱了法律服务市场的正常秩
序。

“一些没有律师资格的人进入
法律服务的市场里，这个人群数量
增长得非常快。”王茜说，前几年她
也曾经提出要加强法律援助工作。

“希望法律服务市场更加规范
一些，少一些素质不高的法律工作
者。”谈起新年愿望，王茜说道。

另外，她还想在三至五年内
拓展办公场所。“我们现在的办公
场所是 600 多平米，限制了人员的
发展。

“作为一个女同志，我感觉干
好事业的同时不能忽视了家庭，我
还希望自己能够做到事业家庭两
不误。”王茜说，“家人平平安安，和
睦美满就是我最大的幸福。”

参
政
议
政
者

王茜正在整理议案。本报见习记者 李东沅 摄

日照市政协委员滕兆敏：

建言献策挖掘蓝色文化
文/片 本报记者 张永斌

“ 作 为 一
名民进日照市
委 委 员 、日 照
市 政 协 委 员 ，
我认为这份荣
誉的含义就是
义务加责任。”
北京路中学副
校 长 滕 兆 敏
说。

在新的任
期 和 新 的 一
年 ，他 将 继 续
积 极 参 政 议
政 、建 言 献 策
视为自己的责
任 和 义 务 ，时
时处处留心收
集有价值的意
见建议。

新的提案关注教育

25 日 7 点 10 分，天还蒙蒙亮，北京路中学副校长滕兆敏已经来到学校。近期除了学校工
作，作为日照市政协委员的他还有份沉甸甸的责任和担子——— 撰写提案。

2007 年，他成为政协委员，如今已是第二个任期。在即将召开的政协第九届日照市委员会
第二次会议期间，他想带去两个提案、建议。一个是关注“大力优化扩充教育资源、推动城区教
育均衡发展”。另一个则是关于提高日照市中小学食堂管理水平的建议。

“都经过了深思熟虑和实地调研，从有想法到最终酝酿成形，经过了大半年时间。我想让
孩子们都能上一个理想的学校，学校的食堂都能办好，让孩子们吃得健康，吃得放心。”滕兆敏
说。

“作为一名民进日照市委委员、日照市政协委员，我认为这份荣誉的含义就是义务加责
任。”他说。

在新的任期和新的一年，他将继续积极参政议政、建言献策视为自己的责任和义务，时时
处处留心收集有价值的意见建议。

党的十八大报告首次提出“美丽中国”的概念，称“要努力建设美丽中国，实现中华民族永
续发展”。

“美丽中国需要美丽的教育。我认为老百姓满意的教育也就是美丽的教育。新的一年，我
期待着教师更加幸福，学生更加快乐，提高师生的幸福指数。我盼望着教育主管部门拓展思
路，提升认识，用一种大的视野、大的教育观、一种大爱去发展我们的教育。”滕兆敏说。

从事教育二十六载

最爱三尺讲台
滕兆敏现已经从事教育工

作二十六载，他说他最爱那方
三尺见方的讲台。身为“全国优
秀语文教师”的他依然担任北
京路中学校本课程“和谐作文”
的任课教师。

今年 3 月，他创立并实践了
20 年的“和谐作文教学法”获国
家教育部优秀成果一等奖。著名
诗人雷抒雁用精辟的语言概括了
这种教学法的宗旨：“阅读经典，
接近自然，拥抱生活，书写人生。”

他说：“用爱心去对待每一个
学生，不以家庭贫富、学业优劣去
亲近或歧视学生，让每颗种子发
芽，让每朵小花绽放，努力把学生
培养成气质高雅、学有所成、勇于
创新的地球村优秀村民。”

今年参与俩提案

均得到积极回复
“今年 3 月份我参与的提

案主要有两个，一个是《挖掘蓝
色文化元素 宣传日照文化名
人 打造蓝色日照文化地标》，
另一个是《关于在市区繁华地
段和居民生活小区增设公厕的
建议》。”滕兆敏说。

这两份提案都得到了有关
部门的积极回复，如日照市委
宣传部对第一个提案回复中提
到：“日照依海而生，文化资源
丰富，具有发展蓝色文化的独
特优势。今后，我们将进一步加
强对日照市蓝色文化和古今名
人的挖掘，特别是加强对王安
友、李存葆、尹世霖等日照籍名
作家的挖掘宣传，不断提升日
照的知名度和美誉度。”

滕兆敏漫步于北京路中学。
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